

C'est beau tout de même

12-10-2021

Le dos voûté et les cheveux blancs, Herbert Berthold contemple, l'air rêveur, l'eau qui jaillit d'une fontaine en bronze ornée d'éléphants et de grenouilles, placée dans le hall de l'hôtel Adlon à Berlin. Cette fontaine, il la connaît. Il l'a vue à l'âge de dix ans, dans les années 20. Il était venu admirer, avec ses parents, l'« Adlon », à l'époque le plus grand hôtel de la république de Weimar, un temple d'élégance et de luxe, une légende vivante. Admirer et non pas habiter, car les chambres étaient hors de prix. L'hôtel Adlon, réduit en cendres en 1945, a été reconstruit après la chute du mur de Berlin et fête, samedi 23 août, en grande pompe, sa réouverture officielle, sous l'égide de Roman Herzog, président fédéral de l'Allemagne. « C'est pas le même hôtel. Mais c'est beau tout de même », déclare le retraité berlinois, en sortant de sa rêverie, fier de voir sa ville à nouveau dotée de son palace légendaire.

Le Monde, 24 août 1997

Jean-Jacques Salomon

palia@editionsdupalio.fr